

# ひかりのさと

116号



新年 ご挨拶	2	発行・編集	社会福祉法人 光の里
花火大会・秋の会食会	3	理事長	織田 巖
ご寄贈・誕生日外食	4~5	住所	瀬棚郡今金町字神丘912-11
施設内研修	6	TEL	0137-82-0705
i・スマイル 加工場紹介	7	e-mailアドレス	<a href="mailto:hikarinosato@star.ocn.ne.jp">hikarinosato@star.ocn.ne.jp</a>
ご寄付・新任職員紹介	8		

光の里ホームページ  
<http://imakane-hikarinosato.com/>



# 新年ご挨拶

社会福祉法人 光の里 理事長 織田 巖



新年のごあいさつを申し上げます。

皆様におかれましては輝かしい新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。また、旧年中は、多大なるご尽力をいただき、本年も更なるサービス向上に努めて参りますので、より一層のご支援ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

さて、令和3年がスタートいたしました。昨年は、新型コロナウイルス感染症の蔓延により、私たちの生活に大きな影響を与え、利用者の皆さんの生活にも支障をきたしています。日々の感染拡大防止のために様々な行事や活動を中止させていただき、また、ご家族の面会等も制限せざるを得ない状況となりました。利用者の皆さん、ご家族の皆さんには、

寂しい思いをさせることになってしまい大変申し訳なく思っております。そんな状況下ではありますが、感染防止の基本となるマスク着用、手洗い、消毒、そして、換気等がとても大事なことを改めて認識させられました。年が明けてもコロナ禍の状況はあまり変わっておりませんが、当法人としても感染防止対策を万全に、“コロナに負けるな”という強い思いをもって、利用者の皆さんと共に乗り越えていきたいと思っております。昨年は、利用者の皆さんはじめ多くの方が新型コロナウイルス感染症でストレスを感じた一年だったと思いますが、今年是一日も早くみんなが安心して生活できるように心から願っております。

## ～ 明けない夜はない～

社会福祉法人 光の里 生活支援課長 本多 鉄也



今までの日常生活が劇的に変化した令和2年。「3密」「クラスター」「ソーシャルディスタンス」「マスク警察」等々、聞きなれない言葉が世間に広まり、不安や恐れを感じながらの暮らしを強られる毎日。昨年12月、中国湖北省の武漢で始めて確認された「新型コロナウイルス感染症」（以下、コロナと記載）が、ここまで全世界に広がることを誰が予想しただろうか？令和2年1月に国内1例目のコロナ感染者が確認され、檜山振興局等からコロナ関連情報提供があった時でさえ、当時の私は危機感を抱えなかったのが現実です。その考え・現実を一変させたのが、近隣町でコロナ感染者が確認された2月末。それまで、どこか「対岸の火事」的な感覚で日々のコロナ関連報道を見ていたが、急に自分たちの身近にせまってきた【見えざる敵】に、焦りと大きな不安を感じたのを、今でも覚えています。それからの日々は、いかにして事業所内にコロナを持ち込まないか！を第一に考え、様々な対応・準備を進める毎日となりました。まず、「感染症対策委員会」を2～3月にかけて複数回開催し、コロナ関連の情報収集と、感染予防に関わる対応の協議を行っています。4月以降は毎月1回定例にて開催し、全国・全道・近隣町のコロナ感染状況をみながら、感染対策等の検討・見直しを行っています。また、感染予防に関わる物品の購入も行なっています。4月頃にアルコール消毒液やマスクの購入が困難になった時期もありましたが、不足することなく有事の際を考慮にいれ準備をしています。それから、手洗い・手指消毒・マスク着用、利用者さん・職員の健康チェックなどの、基本的な感染予防対策の徹底をしています。利用者さんの中には、マスク着用が苦手な方もいらっしゃいますが、個々の障がい特性に合わせながら対応しています。その他、万が一法

人事業所内でコロナ発症者が確認された場合を想定し、感染症対策マニュアルの作成/見直し・ゾーニングの確認・支援者の勤務シミュレーション等も行なっています。法人内において、いま出来る限りの対策を行なっている所ですが、これで万全ということはありません。同様の対策を講じていたであろう全国の福祉事業所において、クラスター（集団感染）が発生しているからです。新聞報道等での情報でしかわかりませんが、一旦感染者が発生すると、事業所内での密回避や個室での生活の困難さ等から、急激に感染拡大する現実を思い知らされました。当法人でも100名を超える方がサービスを利用していることから、同様の事態になる可能性は十分にあります。利用者さんの命を守ることを念頭に置きながら、利用者皆さんが安心して生活して頂けるように、職員一丸となって今後も支援提供をしていきたいと考えています。最後になりますが、今金町を始め各種関係機関の皆様におかれましては、当法人のコロナ感染防止対策に、ご理解とご協力を頂き誠にありがとうございます。特に利用者さん保護者の皆様におかれましては、利用者さんの一時帰省中止や面会制限・各行事の中止等、ご家族皆様が顔を会わせる機会がなくなってしまう措置に対し、ご理解を頂き感謝しております。皆様のご協力があり、利用者さん皆様は普段と変わらず、元気に日々を過ごしております。今回の広報誌、利用者さんの写真を掲載しております。元気に過ごされている利用者さんの様子が、少しでも伝われば幸いです……。～小さな積み重ねの先に、心穏やかな日常が待っている。背伸びせず自分のできることを、互いに手を取り合いながら……。～

# 恒例 ひかりの里花火大会

昨年8月12日(水)、ひかりの里では夏休みに帰省をされない利用者の皆さんを中心に恒例の花火大会を開催しました。夕食のあと、支援スタッフが正面玄関駐車場に噴出花火をセッティング。利用者の皆さんが揃ったところで花火大会がスタート。好みの手持ち花火に点火して楽しむ方やその光景を見て楽しむ方など、楽しみ方はいろいろです。また、駐車場にセットした噴出花火に支援スタッフが順番に点火。噴水のように色



とりどりの花火が噴き出し、利用者の皆さんから歓声があがりました。短い夏のひと時を利用者の皆さんと共に楽しく過ごすことができたと思います。今年度は、新型コロナウイルスの感染予防により、いつもの生活ができない状況が続いております。利用者の皆さんにとって、このような機会が少しでも息抜きとなり明日への活力になることを願っています。

# 光の里 秋の会食会

例年、地域の皆さんとの交流を目的に開催されております「光の里秋まつり」ですが、今年度は新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止のため、残念ですが中止となりました。そこで、その代替行事として、令和2年10月1日(木)に「光の里 秋の会食会」を開催しました。オープニングでは、この日のために数日前から練習を行っていた若手支援員による「今金ひかり太鼓」の披露がありました。10数年振りに聴く「今金ひかり太鼓」の音色が新鮮で、気持ちがとてもリフレッシュできました。また会食



のメインとなる食事は、規模は小さいけれども秋まつりの雰囲気模擬店に、今金男爵芋の塩煮、地産の豚汁、焼きそば、フライドチキン、プリン等、職員の皆さんの手作りによるメニューが並びました。利用者の皆さんはコロナ禍ではありましたが、秋晴れの中でおいしい料理に舌鼓を打ちながら、久しぶりに開放的な気分を味わうことができ満足げな表情でした。

行事企画グループ 守嶋

# ご寄贈 ありがとうございます

（今金町農業協同組合様より、清涼飲料水）

去る令和2年8月19日、今金町農業協同組合（小田島親守組合長）様より、ポカリスエットとオロナミンCドリンクを寄贈していただきました。これらの製品は、高品質の糖分でしか製造ができないため、今金町及び道南産のてん菜（ビート）を原料とした砂糖が使用されているとのことです。このたびは、新型コロナウイルス感染拡大



防止のため30年以上続けてきた「JA納涼夏祭り」が中止となったため、地域貢献と消費拡大を図るために利用者の皆さんに対し寄贈していただきました。

## （天使の聖母 トラピスチヌ修道院様より、ホワイトミルクチョコレート）

令和2年11月、株式会社 シルバーリングの中村様を介して、函館市上湯川町にあります「天使の聖母 トラピスチヌ修道院」より、「トラピスチヌホワイトミルクチョコレート」の寄贈がありました。このホワイトミルクチョコレートは、濃厚なミルクの味わいが特長とのことで、ひかりの里の利用者の皆さん



の3時のおやつに提供させていただきました。今年度は、新型コロナウイルス感染症の影響で行事や外出等は自粛のため利用者の皆さんも気持ちも沈みがちでしたが、思いがけない贈り物に心がほっこり温まる1ヶ月早い素敵なクリスマスプレゼントとなりました。

## 〔「光の里訪問」 長年のご厚意に感謝！〕

- 北檜山小学校児童会の皆さんとの交流 -

去る、令和2年11月10日(火)、北檜山小学校児童会の皆さんの「光の里訪問」がありました。この活動は、光の里学園(現在のひかりの里)の開設当初から延々と続いており、今回で47回目となります。今年度も児童会の皆さんが中心となって集めてくれた「ひかりの里募金」と援助品をご寄付いただき、本当にありがとうございました。



この活動を通して、一人でも多くの児童の皆さんが「福祉」への認識と理解を深めるきっかけとなってもらえることを願っています。来年度もまた、北檜山小学校児童会の皆さんと元気にお会いできることを願いながら、皆さんの長年のご厚意に心から感謝致します。

## 〔HAPPY BIRTHDAY - 誕生日のお祝いランチ外食 - 〕

毎月、誕生日を迎えた利用者さんのお祝いに、昼食時に外食しています。皆さん、好みのメニューを注文して美味しそうな料理に舌鼓。お腹も心も大満足！ごちそう様でした。



# 社会福祉法人光の里 施設内研修

## （障害福祉サービスについて）

長引く新型コロナウイルス感染症の影響により、外部での研修が開催されない状況の中、去る令和2年8月27日（木）、当法人の相談支援事業所 ひかりの 今西 菊美 相談員を講師として「障害福祉サービスについて」をテーマに、職員向け施設内研修を実施しました。研修内容については、講師から基本的な障



害福祉サービスの種類及び内容の講義のほか、相談者に扮した同事業所の 鈴木 忍 所長と 戸室 小百合 相談員により、相談からサービス利用までの流れについて、実際の場面を想定した寸劇により演じていただきました。和やかな雰囲気の中でとても分かりやすく学ぶことができました。

## （コミュニケーションとハラスメント、チームワークを学ぶ）

令和2年10月6日（火）、アクティブ・ライフ・プランナーとして活躍されている 有限会社エイ・エル・ピー代表取締役社長 八尾 稔啓（やお としひろ）氏を講師としてお迎え、障がい者支援施設ひかりの里において職員向け施設内研修を開催しました。研修のテーマは、「コミュニケーションとハラスメント、チームワークを学ぶ」です。講義の目的は、①「コミュニケーションとハラスメント、チームワークの本質を学ぶ」



②「気を付けるべきポイントを把握する」 ③「気づいたことを実践し活用する」の3点で、お互いが助け合い協力して行ける文化づくりと、人間関係が豊かな組織風土を形成することが重要ということ学びました。ユーモアを交えたお話と職員の皆さんも参加しながらの研修は、とても楽しい90分間であつという間に終了の時間となってしまいました。



# 祝 一般社団法人i・スマイル 農産物加工場落成

昨年の10月8日(木)、一般社団法人i・スマイルが当法人の旧ひかりの里作業棟(旧陶芸棟)を活用して整備を進めてきた「農産物加工場」が完成し、落成式と見学会に織田理事長と戸室施設長が出席いたしました。

i・スマイルの齊藤理事長はじめ、役員のみなさんは、平成29年の法人開設時より、今金高等養護学校卒業生の皆さんや高齢者の皆さんが活躍できる場・働く場を創出し雇用拡大から地域経済の活性化を目標として今まで頑張ってきました。当法人としても地域貢献活動の一環として、農産物加工場の建物として旧陶芸棟をお貸しすることにしました。

今後、ますます深刻化する少子高齢化、人口減少問題から起因する地域経済低迷への打開策として、ぜひ、この事業所が軌道に乗り多様な人材が活躍できるまち「ソーシャルタウン今金町」の実現に向けて、ともに歩み続けていきたいと思えます。一般社団法人i・スマイルの皆さん、農産物加工場の落成、誠におめでとうございます。



旧光の里園舎裏にある  
農産物加工場



北海道  
今金町  
たいすき!  
たんじやかん  
レンジで2分  
チンするだけで  
出来上がり!

原料産地  
賞味期限  
内容量

下茹で済みで、簡単に調理できます。

商品イメージ

# たくさんのご厚志・ボランティアありがとうございました。

## ご 厚 志 ・ ご 寄 付

- ・ 北嶋武雄様 ・ 佐藤郁子様 ・ 菊地眞一様 ・ 片岡洋三様 ・ 五十嵐史郎様
- ・ 浜西信義様 ・ 宮崎一男様 ・ 成田眞澄様 ・ 野崎義一様 ・ 加藤夕マ子様
- ・ 北山節子様 ・ 橋本優様 ・ 伊東緑様 ・ 鈴木眞様 ・ 増田由紀江様
- ・ 加藤隆様 ・ JA今金町 ・ 北海道コカ・コーラボトリング(株)様
- ・ 大倉電気(株)様 ・ (有)黒澤商会様 ・ せたな町手をつなぐ親の会様
- ・ (株)久ヶ澤自動車様 ・ 立正佼成会法輪クラブ様 ・ 佐藤モーター商会様
- ・ 北檜山小学校児童会様 ・ (株)佐藤エネルギー様 ・ トラピスチヌ修道院様

～ 順 不 同 ～

去る令和2年10月13日(火)  
年に一度の施設外壁清掃を  
(株)リースキンに依頼し  
外壁清掃を行っています。



## ひかりの里 新任職員紹介

田村 昌子 支援員 (9月1日付)

9月より支援員として働かせて頂いています。

支援員の経験は初めてで戸惑う事もあり、ご迷惑を掛けてしまう事もありますが、先輩職員の方々からの丁寧な指導を頂き、日々、楽しく働かせて頂いています。まだまだ未熟ではありますが、一日も早く利用者さんと打ち解け、先輩職員の方々の様に利用者さん一人一人に寄り添い、信用してもらえる支援員を目指して頑張っていますのでよろしくお願い致します。



～ 編 集 後 記 ～

新年明けましておめでとうございます。

昨年は新型コロナウイルス感染症が猛威を振るう中、利用者の皆さんが楽しみにしていた行事がほとんど中止となってしまいました。そんな自粛生活の中で、しっかりと感染対策を行いながら代替行事として会食会等楽しみました。その様子を広報誌を通して、ご覧いただけたらと思っております。今年も広報グループをよろしくお願い致します。

広報担当 佐藤

スマートフォンやiPhoneのカメラやQRコードリーダー等から読み込むと、ひかりの里ホームページにアクセス出来ます。情報を掲載していますのでご覧ください。

